

PRECIOS DE SUSCRICION

En España y Portugal. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 En las de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

A UNCIOS

A los suscriptores, á medio real la línea y real á los no suscritores. Per meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagará según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiendo por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ni un céntimo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero.

Al ardor bélico que actualmente señorea todos los ánimos en Grecia, hasta el punto de que nadie se atreve á hablar de las ventajas de la paz, pues correría grave riesgo el que tal hiciese, corresponde Turquía mas silenciosamente, pero con medidas que tienen el mismo carácter.

El sultan ha confiado el ministerio de Hacienda á un general de division que no opondrá obstáculos seguramente á los planes de su superior gerárquico el ministro de la Guerra.

Tres grandes fragatas acorazadas se han dirigido desde el Cuerno de Oro al Archipiélago; el general Assaf-Pachá inspecciona y activa enérgicamente las fortificaciones de los Dardanelos; se saca á concurso la provision de cien plazas de médicos militares que deberán entrar inmediatamente en funciones y una comision militar se ocupa en la compra de 6.000 caballos para el ejército.

Estas son las noticias de Constantinopla; las de Atenas hacen constar que el gobierno se preocupa mucho de la unanimidad con que las potencias dan á Grecia consejos de moderacion y confianza; esos consejos son un indicio de que Grecia no puede contar en sus empresas sucesivas, con el auxilio de Europa. Excusado es decir la indignacion que tales especies provocarán en Atenas, donde se va comprendiendo que en esta fase de la cuestion de Oriente,

Grecia ha sido condenada á ser la victima.

—El «Daily-Chronicle» publica un despacho anunciando las nuevas condiciones para la paz que la República de Chile propone á las del Perú y Bolivia. Las principales cláusulas son las siguientes:

1.ª Cesion de las provincias de Bolivia situadas entre las cordilleras y la costa;

2.ª Indemnizacion de guerra de 75 millones de francos;

3.ª Indemnizacion á las víctimas de la guerra;

4.ª Retrocesion del trasporte «Risnac»;

5.ª Abolicion del tratado secreto que existe entre el Perú y Bolivia desde 1873;

6.ª Ocupacion de las provincias de Moquecua, Tacua y Arica por las tropas chilenas, hasta el pago total de la indemnizacion de guerra.

7.ª Demolicion de las fortificaciones de Arica.

Duras por todo extremo son estas condiciones, pero á trueque de la paz, celebraríamos que las aceptasen las vencidas repúblicas. De otra suerte, esta guerra amenaza convertirse en guerra de exterminio, sin beneficio alguno para vencedores ni vencidos.

—Anuncia el «Times» que el Papa ha dirigido una carta al arzobispo de Dublin, en la que condena severamente la conducta de los agitadores de la Liga agraria. El Papa recomienda al clero católico de Irlanda, que se oponga á la propagacion

de las doctrinas anarquistas y comunistas, muy extendidos hoy por toda la Isla.

El ministerio de Negocios extranjeros, añade el «Times», tiene sobre este asunto noticias é informes que no dejan lugar á la menor duda.

La insurreccion DE TRANSWAAL.

Para algunas gentes es todavía un secreto la existencia de comités de auxilio á los insurrectos colonos de Transwaal, contra quienes el gobierno británico emplea toda suerte de represion.

Estos comités residen en Amsterdam, Rotterdam, Utrecht y otros puntos de importancia. Al llegar la noticia de los últimos triunfos obtenidos por los colonos holandeses que se han levantado por reconquistar su independencia, los comités de la metrópoli se reanimaron, recogiendo alguna cantidad de armas y dinero, que salió para la colonia africana al mismo tiempo que los refuerzos que envió el ingles.

La prensa ha guardado una discrecion [fácil de comprender; pero, añade *La Gaceta Universal*, actualmente no puede continuar con estas reservas ante los hechos que se desenvuelven en aquellas apartadas regiones. Las noticias, favorables unos dias y contrarias otros, han exaltado un tanto los ánimos de estos entusiastas habitantes, quienes declaran que no omitirán sacrificio alguno por auxiliar á sus hermanos del

gobierno africano austral.

Un profesor distinguido de la Universidad de Utrecht, Mr. T. Harting, acaba de dirigir un mensaje á la nacion inglesa, acompañado de un caluroso llamamiento al patriotismo de los holandeses amantes de la gloria y del engrandecimiento de su país.

El mensaje apareció al mismo tiempo que la proclama. Del primer documento publicamos la traduccion; del segundo sólo diremos que en cuarenta y ocho horas ha obtenido la adhesion de 700 firmas respetables. Esta es la mejor manera que entienden para protestar los holandeses de la injusta y arbitraria anexion de su colonia al cetro de la reina Victoria.

El mensaje del profesor Harting dice así:

«A la nacion inglesa.

Con el más vivo interés seguimos las peripecias por que pasan los habitantes de Transwaal, y con sorpresa y sentimiento hemos sabido las resoluciones tomadas por los ministerios precedentes de atentar á su independencia anexionándonos á la corona de Inglaterra. No creemos que sea necesario daros á conocer los motivos de nuestra sorpresa y de nuestro sentimiento.

Varios de entre vosotros, y en primer lugar vuestro ministro presidente Gladstone, protestaron eloquentemente contra esta anexion, calificándola de ilegítima y de impolítica. Durante largo tiempo los habitantes de Transwaal han conser-

lo quedaban en los dos primeros una escogida reunion abandonada á los mas inocentes ejercicios.

El aspecto general de los salones era grave, severo, solemne; cualquiera hubiera creido estar en una asamblea de cuáqueros ó de puritanos, sino hubiera visto deslizar el oro y la plata sobre el inmenso tapete verde. El silencio solo era interrumpido de vez en cuando por el imperceptible cuchicheo de los jugadores y por la estridente voz del banquero que llevaba el juego. El conde Ambrosio habia conocido á aquel hombre en otra casa de juego lo mismo que á los dos ayudantes que estaban sentados á su lado, y cuyas manos armadas de pequeños rastrillos distribuian ó recogian el oro con la destreza de una larga esperiencia.

Estos detalles que tan poco hubieran interesado al conde en otras circunstancias, le cautivaban indeciblemente; en aquel palacio sin nombre, á aquella hora de la noche, en el fondo de aquel abandonado paseo, bajo la influencia del terror y del remordimiento que se retrataban en todos los semblantes. Tan cierto es que el misterio es el mayor poder de la tierra; y que el fruto prohibido será siempre el fruto por excelencia.

presentimientos no le habian engañado.

Se hallaban en una casa de juego clandestino. Entonces comprendió claramente el encuentro de aquella especie de fantasma que se le habia interpuesto en su camino; comprendió el papel que el viejecito habia representado en aquella farsa; se acordó de que hacia algun tiempo que encontraba á aquel desconocido en todas partes, que le seguia como si fuese su propia sombra, y se acordó en fin, de que le habia visto durante dos años en la antigua fonda de Frascati, que los dos frecuentaban entonces asiduamente.

Al ver la sala de juego herméticamente cerrada, alumbrada por un sin número de brillantes luces; al ver el gran tapete verde sobre el cual rodaba sin ruido la ruleta criminal, cercado por unos cincuenta jugadores pálidos y silenciosos, la primera impresion del conde, ¡cosa estraña! fué la expansion de un hombre que vuelve á la existencia.

La mas grande pasion de su vida, la pasion del juego, estinguida hacia seis años, acababa de encenderse en su alma, y se preguntó con estupefaccion.

—¿Cómo no se me ha ocurrido esta idea antes de ahora!.....

vado la esperanza de que no tendría efecto tal acto, y que no serían víctimas de tamaña injusticia. ¡Vana esperanza! Ahora no les queda otra alternativa que recurrir á las armas.

Deploramos esta resolución, aunque podamos comprenderla. Nuestros antepasados, que son también los suyos, han luchado ochenta años para mantener su libertad, y el carácter de sus descendientes no se ha bastardeado. Vosotros, ingleses, que sois también un pueblo libre, no podéis experimentar más que la simpatía hacia este pequeño pueblo que la poderosa Inglaterra puede destruir y aniquilar, pero no someter.

Por esa razón nos aventuramos en un llamamiento al espíritu de justicia de la misma nación inglesa; no queríamos deshonorarse en una lucha tan desigual como injusta contra un pequeño pueblo que no desea más que vivir en libertad bajo sus propias leyes, y cultivar una tierra adquirida á precio de los mayores sacrificios y de los mayores peligros.

Esperamos que no dirigiremos en vano este llamamiento, y que la voz de la opinión pública dará al ministerio actual la fuerza necesaria para anular una medida inicua que él mismo hubiera desaprobado, y que nunca hubiera tomado, y para terminar este asunto conforme á los principios liberales que lo animaron hasta entónces.»

El gas y la electricidad

El día 20 de Diciembre último por la noche apareció iluminada en Nueva York por las luces eléctricas del sistema Brush la parte de Broadway que media entre las calles 14.^a y 16.^a y para dar mayor efecto á la iluminación se instalaron otras dos luces de gran intensidad en dos candelabros de gas que hay en la plaza Madison.

A las cinco y media de la tarde dió la orden correspondiente el presidente Hayes, que se hallaba en el número 133 de la calle 25.^a con los ingenieros encargados de la maquinaria eléctrica, é instantáneamente comenzaron las blancas y poderosas

luces á iluminar la concurrida calle.

Aparecieron primeramente como pequeños puntos y se fueron agrandando hasta obtener tal intensidad que pusieron término á las sombras de la noche que ya cubrían la ciudad.

La impresión general producida en el público fué muy favorable al nuevo sistema de alumbrado. Las luces de gas que se dejaron encendidas aparecían como puntos rojos, y su efecto era nulo ante la luz producida por su nuevo rival.

Los carros, los ómnibus, los paseantes y las tiendas se veían vivamente iluminados por la luz blanca de Brush, pudiéndose distinguir las facciones de las personas que transitaban por Broadway y leer los rótulos y anuncios de los almacenes con la misma facilidad que si el sol brillase en las calles de Nueva York.

Los periódicos de aquella ciudad expresan la convicción de que en breve luz eléctrica será de un uso tan general como la del gas.

Correspondencias.

Madrid 10 Enero de 1881.

Sr. director de LA LUCHA.
Mi distinguido compañero.

A últimos de febrero próximo, se espera al capitán general de Puerto Rico, cuyo relevo á petición de este tiene ya acordado el gobierno. Cítanse los nombres de cuatro generales que desean ocupar la vacante, y son de tal calibre las influencias que cada una ha puesto en juego, que el ministerio se ha decidido á aplazar la provision de la vacante de aquel elevado cargo, que se conferirá interinamente al nuevo segundo cabo que en breve será nombrado.

En cartas anteriores y hablando de la cuestion de irregularidades, dije á V. que los ministeriales, en represalia de los cargos que les dirigen las oposiciones, andaban averiguando por los centros directivos, si en las administraciones anteriores habia irregularidades que esponer á la consideracion pública y hacerlo si llega el caso de que sus adversarios lleven el asunto á las cór-

tes. Pues bien; esta tarde á primera hora, un diputado de la mayoría que presume estar al tanto de las averiguaciones, contaba á dos intimos amigos con aire de marcada alegría, que se han tenido noticias de una irregularidad ocurrida en los primeros años del período revolucionario.

El congreso se presenta muy animado y concurrido.

Las tribunas reservadas están cuajadas de espectadores que esperan con ansia el momento de abrirse la sesion. En el salon de conferencias y pasillos se ven multitud de senadores y diputados.

Los señores Sagasta, Alonso Martínez, Vega Armijo y Leon y Castillo, conferenciaron á primera hora, y lo mismo hicieron entre sí los señores Cánovas y Conde de Toreno.

La sesion se empezó con intencionadas preguntas por los fusionistas y á poco el señor Leon y Castillo hace uso de la palabra para combatir el proyecto de mensaje.

Algunos señores del cuerpo diplomático extranjero, ocupan sus tribunas.

Los señores Martos, Castelar y demás jefes de las diferentes minorías ocupan sus puestos.

El orador fusionista se muestra con el gobierno de una manera inflexible, haciéndole las mas energicas inculpaciones, que mas de una vez son protestadas por los señores de la derecha y contestadas por los de la izquierda.

El debate sigue muy animado.

El ataque es rudo en extremo.

La legislatura empieza bien. Todo el interes del día está en la Cámara popular.

El Corresponsal.

Madrid 11 de Enero de 1881.

Anoche y hoy, no se habla de otra cosa en los círculos políticos, que del discurso del Sr. Leon y Castillo que por propios y estraños era considerado como el mejor que ha salido de sus labios desde que por primera vez tomó asiento en el congreso.

El Sr. don Saturnino Collantes, que contestará hoy al diputado fusionista que queda citado, ha tenido

esta tarde una larga entrevista con el Sr. Cánovas en la cual se leyó el discurso á que ha de contestar.

En el salon de conferencias se ha dicho esta tarde, que el Sr. duque de la Torre ha felicitado hoy al Sr. Leon y Castillo por su oracion parlamentaria, que dicen ha satisfecho al mencionado duque.

También se dice que este diputado, por consejo de su jefe, omitió ciertas afirmaciones que pensó hacer y que constituian la parte mas sobresaliente de su oracion, y que habrian seguramente levantado polvareda.

Por esto sin duda varios constitucionales declaraban que no les habia llenado por completo la oracion de su correligionario y añadian que, dada la actitud que á su partido conviene tomar, debe prescindirse de largas disertaciones y ser sóbrios en palabras y superabundantes en actos que son los que únicamente pueden resolver la cuestion capital.

La sesion de hoy no se presenta tan animada como la anterior. Al entrar en la órden del dia, el Sr. Collantes empieza á contestar al señor Leon y Castillo en un discurso que tiene trazas de ser largo.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Ante anoche tuvo lugar en nuestro coliseo la funcion dramática en la que, como estaba anunciado, tomó parte el eminente vate D. José Zorrilla.

Como era de esperar, la sociedad Gerundense ha cumplido como buena rindiendo al vate ese tributo de admiracion que solo pertenece á los pueblos cultos en honor de sus grandes hombres. Allí vimos representadas á todas las clases sociales, desde la aristocrática dama hasta la modesta hija del pueblo; desde la eminencia en el saber hasta la humildad representada en el virtuoso obrero; todos se disputaron la gloria de oír á Zorrilla, de admirar su talento, de extasiarse ante su incomparable numen y de aplaudirle con entusiasmo, con verdadero éxtasis.

Lindas y hermosas señoras lucian

Al mismo tiempo se volvió para buscar al viejecito que le habia acompañado y estrecharle la mano con reconocimiento; pero el viejecito habia desaparecido como por encanto, sin duda para ir á reclutar á las puertas de los casinos algun otro jugador reducido á su último billete de banco. Sin embargo, la sangre fria le volvia al conde al mismo tiempo que la esperanza, y se puso á observar con detencion todo lo que le rodeaba,

CAPÍTULO IV

El palacio sin nombre.

Todos los salones presentaban un golpe de vista magrífico. Habia tres de ellos, y en el primero jugaban á la berlanga y al sacanete, en el segundo al billar, y el tercero á la ruleta. Siempre que la policia queria sorprenderlos, cerraban el tercer salon con un tablero que era imposible distinguir de los demás, y so-

sus gracias en los palcos que se veían atestados materialmente; en todos los lados del teatro se veía una concurrencia numerosa, sobre todo en el paraiso en donde no cabía una abuja como suele decirse.

Comenzó la función, leyó Zorrilla y terminó aquella en medio del mayor entusiasmo. ¿Qué podemos decir que no lo hayamos dicho ya ó no sepan de sobras nuestros lectores? En la parte dramática, los artistas cumplieron con su deber como tienen por costumbre con aplauso del público y el vate.... el vate hizo lo que solo él sabe hacer, recitó y leyó como solo él sabe recitar y leer; es lo único que podemos decir para sintetizar lo que nuestra pluma no sabe traducir y abriga el corazón. El ilustre poeta cantó como los ruiseñores, habló como los ángeles, entusiasmo como los héroes, subyugó como los génius y produjo esa locura inexplicable hija del entusiasmo mas ferviente. Aplausos, ovaciones, bravos, llamadas á la escena, ramos de flores, poesías, entusiasmo que no se puede pintar, ni explicar, ni decir: eso es lo que hubo en el Teatro la penúltima noche en honor del inmortal Zorrilla y por lo que decimos, pueden calcular los que no asistieron, el raudal de armonías con que Zorrilla movió las fibras de todos los corazones.

Después de la lectura de la bellísima poesía *Barcelona y Valencia*, el señor Jordan hizo entrega al vate de una bandeja conteniendo un reloj de oro y otros regalos con que los abonados y asiduos asistentes al teatro han querido demostrar al popular Trovador su aprecio y consideración.

Anoche debió tener lugar la segunda velada literaria lo cual sabemos estará tan concurrida como la primera.

—Sigue engravándose, en la forma irregular que indicamos hace días, la carretera de esta á Palamós, subsistiendo por lo tanto los motivos de queja de los propietarios y conductores de carros de transporte.

—Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Vilajuiga.

—En la Exposición de ingeniería, que se acaba de celebrar en Ilongtor, ha llamado la atención una máquina alemana para plantar patatas construida por Mr. F. W. Unterlip, de Dusseldorf. Esta máquina hace automáticamente el hoyo para recibir la patata ó pedazo de tubérculo que se va á plantar, y lo cubre sólo con la cantidad de tierra que se crea necesaria. El mecanismo del aparato consiste en unas palas giratorias, una corredera con huecos para dar paso á las patatas y unas palancas. La tracción se hace por una sola caballería, y todo el mecanismo funciona por el movimiento de las ruedas en cuyo eje van los engranes que hacen actuar á cada parte.

—Ha sido nombrado ayudante interino de la escuela de dibujo (sección de Figura) de este Instituto provincial de 2.ª enseñanza, D. Ramon Sallés.

—Ha sido nombrado socio correspondiente de la Económica gerundense de Amigos del país, D. Nicolas Diaz y Perez Bibliotecario de la Económica Matritense.

—En la última sesión que celebró la Económica gerundense de Amigos del país, se acordó la celebración de un certamen para premiar al autor del mejor tratado didáctico de orismología redactado en términos que puedan comprenderlo aun las personas que no tengan nociones de Historia natural; consistiendo el pre-

mio en el título de socio de merito libre de gastos, con la medalla de cuyo distintivo usan los individuos de la Sociedad, y regalo de cien ejemplares del trabajo que resulte premiado. Forman el Jurado elegido para la calificación de los trabajos que se presenten los señores D. Joaquín de Espona, D. Arturo Comas y D. Jose Pascual, habiendo sido nombrados suplentes los señores D. Jose Ametller y D. Celestino Pujol.

Dentro pocos días se publicará la convocatoria para dicho Certamen.

—Las sociedades corales de nuestra ciudad, obsequiaron anteanoche al eminente poeta Zorrilla, con serenatas en las que cantaron piezas de su mas escogido repertorio.

—Segun se dice muy en breve debe aparecer entre nosotros un nuevo colega de carácter político.

Le saludamos por adelantado si la noticia es cierta.

—Para asistir á los funerales de nuestro inolvidable amigo D. Vicente Cánovas, vendrán á esta ciudad, entre otros, los diputados á Cortes y provincial D. Pedro Antonio Torres y D. Antonio Mataró.

—La empresa de bailes en el gran salon del teatro, ha abierto el abono por seis de máscaras, de sociedad, los cuales se verificarán los días 29 del corriente, 5, 12, 19, 26 y 28 del próximo mes de Febrero.

El precio del abono á los seis expresados bailes, es el de 15 pesetas; 40 el de los palcos principales y 20 los de segundo piso.

La empresa se halla dispuesta á no omitir nada alguno para rodear á estos bailes de todo el esplendor y atractivos apetecibles y, al efecto, se propone entre otras cosas, conceder premios, á aquellas máscaras que mas se distinguen por la propiedad ó capricho de sus trajes, á juicio de los representantes de la prensa de la localidad, que constituirán una especie de jurado calificador.

El abono queda abierto en el estanco de la plaza del Aceite; en el café de Vila y en el almacén de hierro de la calle de la Cort-Real.

—Ha sido nombrado para desempeñar el cargo de bibliotecario recientemente creado por la Económica gerundense de Amigos del país, el socio de la misma D. Celestino Pujol y Camps.

—Por infracciones del reglamento de carruajes, han sido multados por el Sr. Gobernador las empresas de coches públicos de Martin Masaguer y compañía y Vicente Presas de Torroella de Montgri y Jaime Salvat, de la Escala.

—Hemos recibido impreso, un ejemplar del extracto de las cuentas municipales del Ayuntamiento de S. Feliu de Guixols, correspondientes al ejercicio económico de 1879 á 1880, de cuyo documento resulta que, durante el expresado año, ingresaron en las arcas de aquel municipio 47533 pesetas 38 centimos y que se satisfizo igual cantidad en pago de obligaciones y servicios consignados en presupuesto.

—El inspirado y valiente drama de D. José Zorrilla Sancho Garcia, puesto en escena la noche del martes último, tuvo una ejecución esmeradísima, sobresaliendo en su desempeño de una manera notable la señora Romeral y los señores Jordan y Estevan (D. A. y D. P.) quienes fueron muy aplaudidos.

Al finalizar el primer acto el público llamó al autor que no pudo presentarse en el palco escénico por no hallarse todavía en el teatro pues no llegó hasta el intermedio del primer al segundo acto. La aparición del ilustre poeta en el palco de nuestro amigo Sr. Fuente Andres,

fué saludada con una salva de aplausos; aplausos que se reprodujeron al final de los dos actos sucesivos, obligando al Sr. Zorrilla á presentarse en escena dos veces en cada uno de aquellos.

—El Sr. Ministro de Hacienda en carta particular que ha escrito á D. Victor Balaguer presidente de la Diputación que en la Corte tiene la Sociedad Económica gerundense de Amigos del país, ofrece estudiar con el mayor detenimiento la solicitud elevada por dicha Sociedad sobre la importante cuestión corchera.

—De un periódico de Madrid: «El Sr. Alvarez Mariño, de la comisión de gobierno interior del Congreso, ha dispuesto un salon para que los periodistas y ex-diputados puedan escribir. Damos las gracias más expresivas al Sr. Alvarez Mariño.»

Correo de Madrid.

Correo del 11 Enero

Aseguran amigos del señor Romero Robledo, que el criterio de dicho señor en la cuestión pendiente en la alta Cámara es el de que no puedan dirigirse preguntas de carácter político á las Cortes ni al Gobierno interin las Cámaras no se hallen terminantemente constituidas, y esto sucede, segun la referida opinión, aun cuando las Cámaras hayan hecho el sorteo de secciones y elegido las comisiones de que los Cuerpos Colegisladores se componen.

—La comisión de actas se ha reunido esta tarde para despachar la del distrito de San Juan (Cuba), por donde resulta elegido el Sr. Cisneros.

La circunstancia de hallarse enfermo el Sr. Olmo, que es uno de los interesados en dicha acta y cuya opinión desea la comisión conocer, ha hecho que se aplase para uno de los días de la próxima semana la revisión de documentos y protesta que trae.

—El señor ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado esta tarde con el señor Cánovas del Castillo.

Provincias.

Leemos en un periódico de Valencia:

«Anteayer, un lugarteniente de alcalde de la huerta de Ruzafa, sin que haya podido averiguarse el motivo, se presentó á la puerta de una barraca, y echándose la escopeta á la cara, descerrajó un tiro sobre un grupo constituido por un labrador una mujer y un carabinero, que estaban tranquilamente conversando. El primero resultó herido en la nalga derecha, la segunda en el brazo izquierdo y el tercero en el muslo derecho.

Los tres pacientes fueron trasladados al hospital en un carro.

La autoridad citada no ha sido habida.»

—De Los Debates de Sevilla: «Segun todas las trazas, parece que acaba de cometerse un crimen horrendo.

El día 1 de este mes apareció por el lado de San de Aznalfarache, arrojado por el rio, el cadáver de una joven como de 18 años, no mal parecida. Verificada la autopsia, se hallaron señales indudables de reciente y doble violación.

Conducido el cadáver al cementerio de dicho pueblo, el párraco del mismo se negó á darle sepultura, alegando que no llevaba insignia ni reliquia alguna cristiana.

Hace días que el cadáver insepulto está colocado encima de un nicho

segun informes comunicados que desearíamos no fuesen ciertos.

Si lo son, sobran los comentarios. Hay quien relaciona este hecho con el robo verificado no há muchos días en una casa de esta ciudad y con la desaparición de una criada; de cuyo paradero no se ha vuelto á tener noticias.»

Telégramas

(De los Periódicos de Barcelona.)

Madrid 11.—La sesión de ayer en el Congreso concluyó haciendo el señor Cánovas la importante declaración de ser cordiales y sinceras las relaciones del gobierno español con la república francesa, negando que tenga ningun fundamento la acusación del señor Leon y Castillo que supuso evestian alianzas secretas entre el gobierno de Madrid y el de Alemania para aislar al gobierno de Francia.

Los jefes de la fusión incluso el general Martinez Campos felicitaron anoche al señor Leon y Castillo por haber pronunciado un discurso enérgico.

Este tono tendrá el discurso del constitucional señor Venancio Gonzalez y el señor Sagasta dará mayor energía á los ataques á la política del señor Cánovas.

Los demócratas del grupo del señor Martos aplauden la tendencia del discurso del señor Leon y Castillo.

Los capitanes generales Martinez Campos, Concha, Jovellar y otros militares senadores, afiliados al partido fusionista asistieron ayer á los debates del Congreso felicitando al señor Leon y Castillo y declarando despues en el salon de conferencias que hacian suyas las declaraciones fundamentales contenidas en el discurso de éste.

Continuando el debate del Mensaje, contesta el señor Estéban Coliantes al discurso del señor Leon y Castillo, sin ningun incidente notable.

El marqués de Pidal explica la actitud de la comisión de Asturias respecto del principado, diciendo que tiene poca importancia el fondo de dicho asunto, que solamente envuelve una cuestión de Estado exenta de carácter político.

Imp. de «La Lucha»

Plaza de Bell-Lloch número 4.

Anuncios.

Se otorgará venta perpétua. Á favor del mayor postor en la subasta que tendrá lugar en la villa de Bañolas y en el primer domingo del mes de Febrero día seis del propio mes, de las 10 á las 12 horas de la mañana, de aquella casa señalada antes de número 89 y hoy 16; sita en la calle de Gerona de la referida villa. Consta de planta baja y dos pisos, y ademas de un huerto unido á la misma casa en su detrás, cuya venta se otorgará con tal que la postura llegue á la cantidad de seis mil pesetas, y mediante las demas condiciones de la tabla que se halla de manifiesto en el despacho de D. Juan Barrera, Notario de la repetida villa de Bañolas.

Hay para vender 60 telares mecánicos con su correspondiente preparación y demás accesorios, y una máquina de vapor, mediana presión, de balancín, construida en el Vulcano. Se advierte que dicha maquinaria actualmente está funcionando y se halla situada en esta capital.

Dirigirse á P. Maso S, Francisco núm. 9. 2-12

Se vende la acreditada tienda de cerrajería y fábrica de camas de hierro de la viuda Cristiá calle de Ballesterías núm. 12.

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 2^o.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa de cuadro, de pared despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades var. galliendo de los grandes, centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE O CAMPANARIO.

EL DIA.

PERIÓDICO POLÍTICO DE MADRID,

El mas barato de España.—Tres pesetas trimestre y seis el semestre, A los que se suscriban por seis meses, se les regala la obra titulada

FEUDALISMO Y DEMOCRACIA.

Corresponsal en Gerona, don Vicente Dorca.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracia a sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piernas, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español,

relativas al uso de dichos medicamentos

encuéntranse en las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 233, Oxford-Street, Londres.

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán a vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. dv

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas.

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringéas, salivación mercurial, fetidez de aliento, estincion de la vox, difteria, crup, etc., etc. —Precio 6 reales caja

De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 7, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Plateria, 29

2vna

IMPRESA DE 'LA LUCHA'

Plaza de Bell-lloch, número 4, Gerona.

Se sirven con prontitud, y conciencia en los precios, toda clase de impresos.

BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Enero para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 22.

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes se espenden tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

(Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA a MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Los domingos a las 10 de mañana.

Salidas de Barcelona.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes camaras de 1.^a, 3.^a y 4.^a Todos los miércoles a las 4 de la tarde

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y otros puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes a bordo y el despacho de billetes se cierra a las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajero

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de enero

EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas.

Precios: —1.^a clase, 160 duros.—2.^a 120 duros.—3.^a 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de trabajo natural, modelos de trabajos a la aguja, crochet, tapiceria de colchas, navas, cenefas, bellas artes, música etc. Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palabi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.